

Favorabilidad: No Definida Visitas: 0 Fecha: 02-04-2025

1.301 Fuente: Txsplus VPE:

Título: Proyecto SKIPER: El robot mantarraya que ayudará a la exploración submarina de la Antártica

https://txsplus.com/2025/04/skiper-robot-mantarraya-antartica/

Natalia Wensioe, Nicomedes Pommier, Benjamín Loubies y Nicole Castro son cuatro alumnos, de distintas carreras, de la Universidad Adolfo Ibáñez, quienes realizaron el análisis y construcción de un robot llamado SKIPER.

El prototipo, similar a una mantarraya, ayudará a la exploración submarina, de diferentes temáticas, en la Antártica. Paula Rojas, directora de la carrera de Ingeniería Civil Mecánica de la entidad y docente a cargo del proyecto, comentó cómo se gestó, cómo se logró el financiamiento y cuáles son los próximos desafíos. "Nació primero con una estudiante (Natalia Wensioe), quien quería hacer un soft robot, que se asemeiara a un animal.

Su deseo era hacer investigación marítima, en particular del mundo submarino", contó a Rockstars La intención de la alumna era comenzar a desarrollar su proyecto en un postgrado y, en lo posible, en el extranjero. "Pero le recomendé iniciarlo ahora, ya que hacer investigación submarina es muy complejo y la información que existe es muy limitada. Le sugerí desarrollar la investigación bibliográfica para ver las barreras y fronteras.

Comenzó en marzo del año pasado y la terminó en a fin de semestre con un informe final y una nueva propuesta", añadió la docente. Por lo mismo, con apoyo de la UAI, comenzaron a desarrollar el prototipo. Para ello, y como se venía mucho trabajo, se sumaron tres alumnos, de distintas carreras.

Nicomedes Pommier (ingeniería en diseño y mecánica), Benjamín Loubies (ingeniería en diseño y comercial) y Nicole Castro (bioingeniería), se sumaron a Natalia para dar vida a SKIPER. Apoyo de Corfo para SKIPER La

Los avances en la coordinación de la seguridad pública en Aysén.

martes, 29 de julio de 2025, Fameto: constaurpatagonia

Cuplinazia. 2047 2005.- Si Presionne Gutinel Bors Font ha cisial principal a las incussibilite de las persona en manna de impulsada con acciones concress, medianes medidas presentada y de possición. Dissecurios la implementación del Ministerio de Segurichel Pública y sus respectivos Servinio, de que antido anticisados en

fortalesse: receibrar y garanticar de mariera robenta la segunidaci y el embri público

Topole no se le avrapolite. Can la entinade se regionite de les Barresi de Regardad Públice, lemma vote constituente y colubion sonte o des resillanceme. Le terpretaid contribute en fondamental pass el describit por este, le responsat àpolit y exponsas per poute de Emilianceme de chies y le traini de la mentigación de la manifesta de chies y commente de la manifesta de la mentigación de las definicaments. Les de provinción de las definicaments, ser os que provinción de destruito de la mentigación de las definicaments. cido de los dell'ouestes, sino que previene faturas dellos y genera rail conflucas. en les inettuciones", indici la Sanerii de Gallieria Disula filia.

Desdo al primer dia las primitados de la Serem de Segundad Pública, Auth Vallejm, en sero répaio en la lucha romine el ciulto, cautatión que ha valor recultados en la reg aven para ditamar lognos de mo que la resociabal en la enquanda puede s'acom (a diferencia

N requests to tremer settat. "El plantoc del nuevo filoratero de Tegosida y de reta trevento, por cerio, es togra una vibuar Hapenda sede cualquier demissión del diallo para, primera, tuchar zante el orinne crypectado y, regundo, baje le percepción de magunitad. En este punto, tempo par eledericar la hipata, inspirante que han seriado sano hai dem colocida como la Seguidad. Municipal durins de este habajo interconnello, que estanos firmento a cabo pasa la región de Ayali /

overs de Segui kind Pública apunit a der anakercias solos al electros telegio son ón per una agresión con anno de fuego un una discateció, no colomente la PSV de que la vivado es el carso de 20 huiss a seis robos y huños que habier acontrolle en esta signial regioni. Oso embenia. Un parathip de hiegocial Municipal er la rodinopala del 20 de para do suento de dos enmons de volaj que portujou armas de Neces, Nectors una, la sitra de verdaco Denos questa de conedida a paratireces y resultaros dos deserde disciliados. Otra acción que quiera distancia, se la litera condesa a ses años per un frencido frustrato en la cual el California no como la disciplina de una comba francosante que desenante la decla que su acesso esta medida calabiera d

intención del proyecto es explorar la Antártica, por lo tanto, hubo que trabajar los permisos y las normativas, ya que la zona es un territorio restringido. Por otra parta, otro de los desafíos de la iniciativa fue buscar financiamiento. En el caso de SKIPER, los alumnos comenzaron a buscar dinero en forma externa. Y lograron adjudicarse 15 millones de pesos, gracias al Fondo Inicia Sostenible de Corfo. El monto les permitirá desarrollar durante un año este robot mantarraya para la exploración submarina. El proyecto SKIPER responde a los desafíos del emprendimiento científico basado en innovación, tecnología y sostenibilidad.

"Además, como Natalia Wensioe es la encargada, les dieron 2 millones extra por tener una directora mujer", agregó Paula Rojas. Zanjado el tema del financiamiento, los encargados de proyecto y la Paula Rojas, encargada de la UAI, ha sostenido reuniones con el Instituto Antártico Chileno (INACH) y con el Instituto Millenio, con los investigadores y científicos, quienes están muy interesados que SKIPER hagan diversas pruebas en sus territorios. Finalmente, Paula Rojas, sostuvo que el robot mantarraya trabajará con el material biológico extraído, además medirá la temperatura del agua a través de sensores y verá los cambios de pH, que son difíciles de medir. "Esto último debido a que el cambio climático produce acidificación en los océanos y estos se están haciendo cada vez más ácidos. Así que tenemos un gran desafío tecnológico", puntualizó.